

Fecha: 24-05-2025  
 Medio: La Prensa de Curicó  
 Supl. : La Prensa de Curicó  
 Tipo: Noticia general  
 Título: "Expropiar ex Colonia Dignidad es una reparación frente a violaciones a derechos humanos ocurridas en régimen militar"

Pág. : 7  
 Cm2: 391,1

Tiraje: 4.200  
 Lectoría: 12.600  
 Favorabilidad:  No Definida

#### DIPUTADO JAIME NARANJO:

**PARRAL.** Un grupo de habitantes de la antigua ex Colonia Dignidad esperan frenar el desalojo desde el ex enclave germano, que fuera renombrado Villa Baviera en 1991, y que se convertirá en un memorial por disposición del Presidente Gabriel Boric. La expropiación de 116 de las 4.800 hectáreas del lugar se hará a costa de los 122 colonos que deberán venderle al Estado parte de su propiedad, incluida el área donde están sus viviendas.

Durante décadas en este enclave alemán en el sur de Chile, se violaron derechos humanos, y unos 250 pobladores fueron sometidos a condiciones de esclavitud por Paul Schäfer, el que también permitió que el territorio fuera un centro de prisión, tortura y desaparición de opositores a la dictadura de Augusto Pinochet.

De acuerdo con datos oficiales, 26 detractores del régimen militar desaparecieron en la colonia, y decenas de personas fueron secuestradas y torturadas.

#### EXPROPIACIÓN

El Gobierno busca completar el proceso de expropiación antes de marzo próximo, cuando Boric entregará el poder.

"Va a ser el sitio de memoria más grande que va a tener nuestro país, y tendrá como destino recordar, algo similar al de los campos de concentración del régimen nazi en Europa después de la Segunda Guerra Mundial", dijo el ministro de Justicia, Jaime Gajardo. La colonia hoy opera como un centro de producción agrícola y cárnica y también funciona un restaurante y un hotel. En Villa Baviera también trabajan unos 200 chilenos.

Las fábricas, como las demás construcciones, serán expropiadas y se pondrá fin a la vida en la colonia.

# "Expropiar ex Colonia Dignidad es una reparación frente a violaciones a derechos humanos ocurridas en régimen militar"



Por disposición del Presidente Gabriel Boric, la ex Colonia Dignidad actual Villa Baviera, se convertirá en un memorial.

La medida es rechazada por directivos y colonos de Villa Baviera, ante la incertidumbre por su reubicación.

#### DIPUTADO NARANJO

Para el diputado Jaime Naranjo, se trata de una medida de reparación frente a las

graves violaciones a los derechos humanos, ocurridas en el lugar y que fue el punto final de muchos opositores al régimen militar. "Me parece que los colonos de Colonia Dignidad, no quieren entender lo que ocurrió ahí, donde ellos son cómplices silenciosos. No solo se violaron los

- De acuerdo con datos oficiales, 26 detractores del régimen militar desaparecieron en la Colonia, y decenas de personas fueron secuestradas y torturadas.

Derechos Humanos de los colonos sino de cientos de compatriotas. Este sitio se transformó en un sitio histórico por los graves hechos que ocurrieron durante muchos años y por tanto deben aceptar y abrirse a que ese lugar es un sitio histórico y esto es sin vuelta atrás. Las graves violaciones a los Derechos Humanos, no solo se deben reparar a través de la justicia sino también a través de gestos de reparación moral. Declarar este lugar un sitio histórico es un gesto de reparación moral".